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今日
话题

随着市民生活水平的提高，家政服务行业逐渐成为一个“朝阳”行业。家庭对家政

服务的需求越来越大，相关部门也积极开展对家政服务人员的培训，促进我区家政服

务行业的发展。那么，目前全区家政服务行业的总体情况如何呢？本期《民生会客

厅》，让我们一起关注身边的家政服务。

“民生会客厅”交流平台：QQ群（日报民生会客厅） 64640581 热线电话 88987777 88974599

记者 蒋凯
通讯员 申飞
本报讯 近日，莼湖司法所

联合莼湖派出所、综治办、征迁办

等部门，在莼湖镇三江超市门口，

开展了一场“金融风险防范”法治

宣传活动，前来参加的群众络绎

不绝，共发放各类宣传册 4000 余

份，小礼品 500余份。活动受到了

周边群众的交口称赞。

近年来，金融诈骗、网络诈骗和

非法集资活动经常见诸报端，受害

群众往往损失惨重。莼湖镇作为滨

海渔业重镇，经济发达，民间资本拆

借活动十分常见，而村民金融法律

知识欠缺，难以辨别风险，一旦遇到

金融诈骗等，维权比较困难。另外，

随着网络和智能手机在农村的普

及，网络诈骗、电信诈骗也瞄准了农

村老年人，使人防不胜防。

为提高公众金融风险防范意

识，在全社会普及金融法律知识，莼

湖镇政府自今年 8月开始，开展为

期一个月的“金融风险防范”法治宣

传教育专项活动，通过街头集中宣

传、民警现身说法、律师进村宣讲等

形式，把金融风险防范知识送到群

众身边。

捂好群众的钱袋子

“金融风险防范”法治宣传走进莼湖

房 产 中 介

厂房出售
1.滕头厂房 15000m2 12亩 3000万元

2.尚田厂房 6600m2 11亩 1700万元

3.三横厂房 2万m2 22-30亩 价面谈

4.西坞厂房 2200m2 6亩 1500万元

5.尚田厂房 7000m2 15亩 1650万元

6.西坞厂房 1.2万m2 22亩 3500万元

7.东郊 14000m2 22亩 5400万元 含税

8.畸山厂房 8000m2 13亩 2000万元

9.中山路厂房 5000m2 5亩 300万元/亩

10.东郊厂房 3300m2 3亩 920万元

厂房出租
1.南山路旁厂房 1楼 3000m2 17元/m2

2.尚桥厂房 1-3楼 2600m2 12.5元/m2

3.畸山厂房 1-4楼 6000m2 12.5元/m2

4.萧王庙 1楼 1800m2宜纸箱行业、仓库

5.西坞厂房 1-2楼 3200m2 13元/m2

6.滨海厂房 1-2楼 5000m2 12元/m2

7.三横厂房 1-3楼 2700m2 14元/m2

8. 东 郊 1 楼 门 面 2 楼 办 公 装

1100m2 21万元/年

9.东郊 1-3楼 3200m2 13元/m2

10.三横 1楼 2000m2 16元/m2

阳光房产
地址：新丰路10-1幢(龙津幼儿园对面）

诚征各类厂房 18958238898 王经理

诚征各类套房 18958209785 戴

1.明化小区 3楼 42m2+8m2 56万元
2. 中塔路 2 楼 105m2 + 24m2 全装
122万元
3.前方路 1楼 95m2+6m2 115万元
4.前方路 3楼 100m2+8m2 全装 122万元
5. 滨江家园 6 楼 91m2 + 6m2 全新装
148万元

6.龙津尚都 21楼 92m2 豪装150万元
7. 丽江茗庭 4 楼 105m2+105m2 全装
238万元
8.龙津尚都 17楼 46m2 豪装 65万元
9.居敬 1-3楼 114m2 175万元（商住）
10. 桑 园 新 村 1- 2 楼 75m2 全 装
110 万元

市老年人象棋交流活动落幕
8月9日至10日，宁波市老年人象棋交流活动在爱伊美大酒店举行。来

自全市各区县（市）、机关等的13支代表队65名参赛者参加了这次活动。经

过一天半比赛，鄞州区、余姚市、海曙区代表队分获团体前三名，海曙区王芝

安、吕德才和鄞州区徐高宏分获个人前三名。奉化区代表队获得团体第五

名。

此次活动由宁波市老年人体育协会主办，区老年人体育协会承办。

通讯员 汪武首

记者 蒋凯
通讯员 李春月
本报讯 日前，区公安分局岳

林派出所破获一起盗窃电动自行车

和电瓶案件，抓获犯罪嫌疑人3名。

今年 5月开始，岳林派出所陆

续接到报警电话，称辖区内有多辆

电动自行车和多个电瓶被盗。岳林

派出所迅速组织警力开展侦查。民

警发现被盗电动自行车大多停放在

商场、店铺前偏僻位置，有些电动自

行车没有拔掉钥匙。

民警通过技术手段，迅速锁定

了 2个犯罪嫌疑人，并于 8月 8日在

城区一暂住房内将其中 1名犯罪嫌

疑人王某抓获。王某对盗窃电动自

行车、电瓶的犯罪事实供认不讳。

随后，民警根据线索联系到王某同

伙方某，方某于当日投案自首。民

警又根据线索发现第 3个犯罪嫌疑

人王某，于8月9日在一家快递公司

将其抓获。

据 3名犯罪嫌疑人交代，他们

曾是工地工友，共作案 10余起，偷

来的电动自行车和电瓶均已被卖

掉，所得赃款全部被他们挥霍。目

前 3名犯罪嫌疑人已被刑事拘留，

案件正在进一步审理中。

三男子偷电动自行车和电瓶被抓

记者 沈珞
通讯员 郎玲玲
本报讯 8月 10日上午，往

日平静的剡溪康岭桥附近水域传

来不少动静，10位区红十字会户

外救援队队员正顶着烈日在此集

训。

上午 9时 30分左右，队员们

来到岸边准备，有的给桨板和橡

皮艇充气，有的为队员分发救生

衣、防晒袖笼等……不消几分钟，

人员和桨板、橡皮艇都下了水。

队员们先是在水里做了一会儿

热身，接着就分两个小队进行橡皮

艇和桨板救援练习。队长崔奉家告

诉记者，桨板救援技术起源于美国

夏威夷的桨板冲浪运动，桨板重量

轻、携带方便，近年来被逐渐应用于

水域救援和城市内涝救援中。今年

7月,区红十字会户外救援队派员参

加了浙江省水域救援联盟组织的桨

板救援培训班，将桨板救援技术带

了回来。近两个月来，队员们数次

抽时间集训，由参加培训的副队长

许亚力把桨板救援技术教授给其他

队员，并熟练巩固。

入水不久，许亚力和另一位队

员即演示了一次桨板救人，之后另

两位队员演示了翻板救人。“在落水

者有意识的情况下，用第一种方法

基本能达到救援目的，翻板救人则

适合救援失去意识的落水人员，通

过救援人员和落水者牵手、翻转桨

板这几个动作，在短时间内把落水

者置于桨板上。”崔奉家告诉记者。

紧接着，他又在岸边指点一位队员

操作，“抓住绳子，翻艇！”记者得悉，

翻艇救人，是在橡皮艇意外翻转后，

在短时间内把它重新翻过来的一项

救援技术，适用于救助被艇覆盖的

落水者。

当天集训一直延续到下午 1时
左右。

图为集训现场

违章建筑要求拆除
来电：有市民向区长热线反

映，溪口镇泰悦首府 16幢有住户

搭阳光房，要求拆除？

回复：溪口综合执法局答复，

经现场勘察，反映情况属实，已责

令停工，恢复原状。

公共自行车投放点
可否新增

来电：有市民向区长热线咨

询，绿都小区、山水桃源、梁王家

园这块区域是否会设置公共自行

车投放点，要求回复。

回复：区交通运输局答复，我

区首批 30个公共自行车投放点

是通过招标建设于2017年1月启

用，新增网点需经相关政府部门

和公共自行车运营企业认可，对

于增设网点事宜，将积极协调相

关部门及自行车运营企业，并将

协调结果及时告知。

宝化东路一期
何时动工

来电：有市民向本报新闻热

线咨询，宝化东路一期工程迟迟

不动工建设，是何原因？

回复：区住建局答复，宝化东

路一期工程目前土地已批准 95
亩，剩余 12亩正在报批中，土地

批准完成后才能动工。

临时站牌何时更换
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，奉化东海加油站的 181
路站点为何是临时站牌？

回复：区公交公司答复，奉化

东海加油站站点为 181路和 987
路新增站点，因此处在奉化区域，

故站点的设立与维护由奉化公交

负责，但站牌的信息内容及何时

张贴等相关事项，需由鄞州公交

和公运公交与我公司衔接确定时

间后才能安排，故此站点暂时设

为临时停靠点。其中鄞州公交已

将 181路站牌信息给了我公司，

公司正在加紧制作中，近期可以

张贴完成，987路因有些事项还

未确定，故站牌信息张贴时间待

定。

家政服务需求增加

主持人：目前，我区家政服务

行业的总体情况如何？

王晓晓：目前，我区共有 207
家登记在册的家政服务公司，其

中，个体户 107家，非个体户的市

场主体 165家，最早登记的家政

服务公司为捷达家政服务有限公

司，于1996年7月登记。近年来，

我区家政服务行业发展的态势越

来越好，近 5年注册登记的家政

服务公司明显增加，该行业的从

业人员也不断增长。

王莞儿：我们公司目前拥有

100多名家政服务人员，包含月

嫂、育婴师、护工、保洁员等多种

职业，提供钟点制、全天制、住家

制等多样服务，平均年龄 45岁到

60岁之间。其中月嫂和育婴师

年纪较轻，要比一般的家政服务

人员年轻 5岁左右。近年来，因

为人民生活水平逐步提高，家政

服务行业呈现供不应求的态势，

这几年家政服务人员的收入持续

上涨，保姆每个月的工资为 2000
元到 4500元，钟点工为每小时 40
元。此外，公司的家政服务人员

多为本地人，沟通方便，雇佣关系融

洽，多年来未见大型纠纷案例。

人员培训理论实践并重

主持人：家政行业准入门槛有

哪些？是否开展了对家政服务人员

的培训？

何飞钏：全区在 2012年到 2016
年开展了较为集中的家政服务培

训，政府每年都给予了一定的培训

补助。区人才培训中心 2016年共

培训 543人，政府补助 19.72万元，

2015年共培训 263人，政府补助 20
万元，5年来共培训 2000人左右。

针对失业人员，我们邀请了专业的

老师为他们进行培训。主要为婴幼

儿护理、家用电器使用、烹饪技能这

三个方面，分为周末班和夜学班，平

均每月开设一批，每批培训 10 多

天。通过培训后再统一进行理论和

实践的考核，考核合格后，发放国家

职业资格证书。此外，各镇（街道）

的成人和民办学校也开展了相关培

训，由区人才培训中心协助进行考

试和发证。

王莞儿：家政行业除月嫂和育

婴师外，总体准入门槛较低，拥有

健康证，身份真实即可，主要以客

户需求和要求为主。而月嫂和育婴

师就需要取得专业的技能证书，客

户的要求也更加严格。公司针对不

同岗位开设了专门的培训班，每月

培训一次，主要包括职业道德、使用

操作技能等，并聘请医护人员、技工

学校教师和家政专业人士担任培训

老师。

专业服务人才仍匮乏

主持人：目前我区的家政行业

还存在哪些问题？该如何解决？

王莞儿：最大的问题还是观念

问题。尽管这个行业的收入普遍高

于普通工人，但是很多人还是会选

择去工厂工作。甚至有些人认为这

个工作社会地位低，不希望家人从

事该行业。而且由于家政服务行业

准入门槛低，从业人员素质不高，人

员流动性大，专业人员匮乏。近年

来，我们在招聘、培训方面更加系统

化，这样做的一个好处是员工会更

加稳定，员工信息更加全面，提供的

服务更加专业。同时，我们会给员

工提供保险。

张凯：老婆生了孩子后家里请

了月嫂、钟点工和家政阿姨，我也

算是见过不少家政服务人员了。个

人觉得最大的问题还是信息缺失，

很难对一个工作人员有足够的了

解。大多时候都是通过亲友介绍，

但是到了自己家以后又发现不太合

得来，这时候也拉不下脸来辞退，

就算换人指不定会遇上更不合适

的。还有，家里有一个陌生人有点

隔阂。

“一个唠神”：家政服务这种互

相匹配的行业，其实可以建立像相

亲平台一样的运营制度。在平台上

显示员工的基本信息、从业经历、客

户评价，还有员工自身的要求，客户

也出示自己的要求和待遇，中介平

台就可以相应地为双方匹配。

主持人的话——

一方面，随着人们生活水平的

提高，家政服务行业市场发展空间

越来越大，岗位越来越丰富，从业人

数也不断增长。另一方面，目前我

区家政服务行业还存在从业人员素

质不高、流动性大、专业人员匮乏的

问题。这两方面之间的矛盾，或将

较长时间存在。但矛盾的妥善解

决，则又是家政服务行业健康发展

的基础，这需要相关的参与者一致

地正向推动。

家政，怎样更好服务群众？

主持人：毛淦颉 童洌
本期嘉宾：
王晓晓 区市场监督管理局审批科科长

何飞钏 区人才培训中心相关负责人

王莞儿 宁波惠生劳务服务有限公司负责人

张凯 市民

“一个唠神” 网友

桨板救人 翻板救人 翻艇救人

区红十字会户外救援队开展桨板救援集训


